

Colombo, 18.03.2020

Liebe Landsleute,

die weltweite Verbreitung des Covid19-Virus macht auch vor Sri Lanka nicht Halt.

Ich darf Ihnen versichern, dass wir als Deutsche Botschaft in Colombo in intensivem täglichen Austausch mit dem Auswärtigen Amt, deutschen Reiseveranstaltern/Institutionen, den hiesigen Behörden sowie auch unseren europäischen und anderen internationalen Partnern stehen.

Wir verfolgen die Entwicklung der Situation genau, um ggf. unterstützend eingreifen zu können. Die Sicherheit deutscher Reisender hat für uns höchste Priorität. Die sri-lankische Regierung hat wie die Bundesregierung und unsere europäischen Partner ein Bündel von einschneidenden Maßnahmen ergriffen, die dazu dienen, die weitere Verbreitung des Virus einzudämmen. Dazu gehören - wie in Deutschland auch - durch die örtlichen Behörden verfügte Quarantänemaßnahmen.

So ist das öffentliche Leben auch in Sri Lanka weitgehend zum Erliegen gekommen, da Schulen, Sportstätten und Veranstaltungen geschlossen bzw. abgesagt sind. Bereits am 15. März 2020 wurden Einreiseverbote erlassen, die auch Reisende aus Deutschland betreffen. Bis vorerst zum 29. März 2020 (bis 24:00 Uhr) ist die Einreise aus u.a. Deutschland untersagt.

Bezüglich der bereits im Land befindlichen Ausländer haben die Behörden von Sri Lanka mitgeteilt, dass die Gültigkeit der bereits erteilten Visa automatisch bis 12. April 2020 verlängert wurde.

Darüber hinaus haben die sri-lankischen Behörden heute bekanntgegeben, dass der internationale Flughafen in Colombo ab 19. März 2020, (04:00 Uhr), bis 25. März 2020, (23:59 Uhr), für ankommende internationale Passagierflüge geschlossen ist. Leerflüge können weiterhin landen. Die Ausreise von Passagieren auf kommerziellen Fluglinien ist weiterhin möglich. Bitte wenden Sie sich bei Fragen zu aktuellen Flugverbindungen direkt an die jeweilige Fluggesellschaft oder ihren Reiseveranstalter.

Wie Sie wissen, hat das Auswärtige Amt gestern Rückholflüge für im Ausland gestrandete deutsche Urlauber angekündigt. Zum jetzigen Zeitpunkt sind keine Rückholaktionen für Sri Lanka geplant, da eine Ausreise mit kommerziellen Fluglinien noch möglich ist.

Informieren Sie sich über die aktuellen Entwicklungen über die Reisehinweise des Auswärtigen Amtes <https://www.auswaertiges-amt.de/de>, der Botschaft Colombo <https://colombo.diplo.de> und auf der Internetseite des sri-lankischen Gesundheitsministeriums (<http://epid.gov.lk>).

Ich habe beschlossen, eine spezielle Telefon-Anrufzelle innerhalb der Botschaft zu aktivieren, um auf die Notsituationen der Deutschen in Sri Lanka zu reagieren. Diese können Sie über folgende Telefonnummer erreichen: +94 11 2580431. Ich bitte Sie, Ihre Anrufe auf wirklich dringende Fälle zu beschränken, da alle meine Kollegen derzeit zahlreiche komplexe Fälle deutscher Reisender bearbeiten.

Bleiben Sie gesund und darüber hinaus wünsche ich allen Gästen eine angenehme Rückreise.

Mit freundlichen Grüßen


(Jörn Rohde)